

BAB III

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan oleh penulis, maka penulis mengambil kesimpulan sebagai jawaban dari permasalahan adalah sebagai berikut :

1. Sanksi yang dijatuhkan terhadap militer yang melakukan tindak pidana Insubordinasi adalah :
 - a) Pidana penjara/kurungan yang dilaksanakan di Lembaga Pemasyarakatan Militer (Lemasmil) atau bisa juga di lembaga pemasyarakatan (LP) umum jika ada pidana tambahan berupa pemecatan dan sanksi berupa pidana bersyarat.
 - b) Pidana tambahan berupa pemecatan diberikan karena dianggap membahayakan kehidupan militer dan Negara, sehingga diperlukan pemecatan terhadap anggota militer tersebut.
2. Kendala-kendala yang dihadapi ANKUM dalam proses penjatuhan hukuman disiplin bagi pelaku tindak pidana Insubordinasi adalah mengenai pengumpulan alat bukti dan saksi, hal ini dikarenakan insubordinasi yang sedemikian ringan yang dilakukan oleh seorang militer, seperti insubordinasi yang dilakukan didalam ruangan tertutup , yang hanya berupa ucapan dan ancaman sehingga tidak adanya saksi dan alat bukti yang lain.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah penulis lakukan maka, penulis dapat memberikan saran sebagai berikut :

1. Bagi seorang Atasan, dalam melaksanakan tugas sebagai pemimpin harus berlaku adil dan juga harus menghormati anak buahnya serta harus dapat membedakan perintah dalam tugas kedinasan dan perintah yang bersifat pribadi.
2. Bagi seorang Bawahan, sebaiknya hormatilah para Atasan dan jalankan setiap perintah Atasan selagi tidak bertentangan dengan urusan kedinasan.
3. Bagi para prajurit TNI, sebaiknya lebih menghayati dan menjiwai apa yang tertulis dalam Sapta Marga dan Sumpah Prajurit, karena kedua hal ini merupakan pedoman dan semangat bagi para prajurit untuk dapat menjadi prajurit TNI sejati.

DAFTAR PUSTAKA

BUKU :

A. Mulya Sumaperwata, 2007, Hukum Acara Peradilan Militer , Pasundan, law faculty alumnus press, Bandung.

E. Y. Kanter, SH dan S. R. Sianturi, SH, 1985, Hukum Pidana Militer di Indonesia, Alumni AHM-PTHM, Jakarta.

Moch. Faisal Salam, 2002, Hukum Acara Pidana Militer di Indonesia, CV. Bandar Maju, Bandung.

S. R. Sianturi, SH, 2010. Hukum Pidana Militer di Indonesia, Badan Pembinaan Hukum Tentara Indonesia, Jakarta.

Soerjono Soekanto dan Sri Mamudji, 2003, Penelitian Hukum Normatif :Suatu Tinjauan Singkat, Raja Grafindo Persada, Jakarta.

JURNAL :

Eni Purwanti, 2010, Proses Penyelesaian Perkara Tindak Pidana Militer Yang Tidak Mentaati Perintah Dinas. Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia, Yogyakarta.

Fatmawati Faharuddin, 2014, Proses Acara Pemeriksaan Tindak Pidana Desersi Secara In Absensia Di Pengadilan Militer III-16 Makasar, Fakultas Hukum Universitas Hasanudin, Makasar.

Sasmitasari, (2006) Proses Penyelesaian Perkara Insubordinasi Di Lingkungan Militer Yogyakarta. Fakultas Hukum Universitas Islam Indonesia.

Yohanes Gatot Sis Utomo, (2015) Pelaksanaan Sanksi Pidana Terhadap Prajurit TNI Yang Melakukan Tindak Pidana Insubordinasi. Fakultas Hukum Universitas Atmajaya Yogyakarta.

ENSIKLOPEDIA, KAMUS :

Kamus Besar Bahasa Indonesia Lengkap.

PERATURAN PERUNDANG-UNDANGAN :

Undang-Undang Negara Republik Indonesia Tahun 1945

Kitab Undang-Undang Hukum Pidana

Kitab Undang-Undang Hukum Pidana Militer

Undang-Undang Nomor 31 Tahun 1997 Tentang Peradilan Militer

Undang-Undang Nomor 34 Tahun 2004 Tentang Tentara Nasional Indonesia

Undang-Undang Nomor 25 Tahun 2014 Hukum Disiplin Militer.

WEBSITE :

<http://windaypermatasari.blogspot.co.id/2012/04/budaya-tertib.html>

<https://maleoveva.wordpress.com/2008/12/02/hukum-disiplin-militer/>

https://id.wikipedia.org/wiki/Minuman_beralkohol

<https://ithinkeducation.wordpress.com/2014/04/30/tinjauan-minuman-keras-menurut-teori-hukum-pidana-dan-agama-review-of-liquor-in-theory-criminal-law-and-religion/>

<http://bisdan-sigalingging.blogspot.co.id/2011/09/tindak-pidana-desersi-menurut-hukum.html>

https://www.facebook.com/permalink.php?id=118221824342&story_fbid=10151444163149343

<http://www.kajianpustaka.com/2014/03/pengertian-dan-jenis-jenis-militer.html>

<http://kuliahnyaata.blogspot.com/2013/10/pengertian-arti-istilah-tindak-pidana.html>

<https://idtesis.com/skripsi-hukum-pidana-alat-bukti-proses-penyelesaian-tindak-pidana-insubordinasi/>